
J’ai entendu parler de l’opération en 2023, à l’occasion des 15 ans. Étant à 95 % en vente directe, j’avais dans l’idée
de créer des temps forts à la ferme pendant ma saison de production. Je fais déjà de l’accueil à la ferme deux
fois par semaine, mais je voulais un évènement festif, sur une journée complète et pendant laquelle on fait
des choses qu’on ne propose pas d’habitude. 
De Ferme en ferme correspondait et j’ai donc décider de candidater ! 

Car ce sont plus que des portes-ouvertes :
il y a une dimension pédagogique très
forte puisque les producteurs et
productrices doivent proposer des visites
explicatives tout au long de la journée.

 
Car c’est une opération qui cultive le lien
entre société et monde agricole, une
des missions de notre association.

Car l’évènement est porté par les
productrices et producteurs eux-mêmes.  

Opération grand public De Ferme en Ferme
Tous les ans, le dernier week-end d’avril, le CIVAM Béarn organise avec BLE
l’édition départementale de l’opération De Ferme en Ferme. 
Guillaume Rykbosh, de la chèvrerie Henry IV, vous partage son témoignage !

Le bilan de Guillaume

En 2024, pour la deuxième fois, j’ai décidé de participer à De Ferme en Ferme

et ça peut vous intéresser !
J’Y AI PARTICIPÉ

300 visiteurs sur la journée en
moyenne sur sa ferme à Coarraze

C’est un évènement qui m’apporte
3 points principaux 

L’opération est déjà existante donc en participant à l’évènement, on
bénéficie du réseau et des outils de communication. 

Moi je suis dans une logique de rencontre et d’explication. En proposant
les visites pendant De Ferme en Ferme, je prends le temps d’expliquer
mon quotidien : je peux montrer la traite, chose qu’on ne fait pas
pendant nos visites hebdomadaire, proposer des chèvres chauds pour le
repas, et puis je détaille comment je travaille, comment je m’organise.  

C’est bien sûr l’occasion de mettre en avant mes produits et de
vendre. Une journée complète !

Participation aux éditions de
2023 et 2024

Une 3ème participation
prévue en 2025 !

Une quinzaine de tartines de 
chèvre chaud pour un premier
lancement de restauration en 2024

Pourquoi le CIVAM 
organise De ferme en Ferme ?

En amont de la journée, nous devons, les producteurs
participants, fournir un ensemble d’éléments au CIVAM pour
la réalisation des dépliants, le site internet ... 

On participe à la conférence de presse qui permet de
nous rencontrer, d’échanger entre collègues qu’on ne
voit pas d’habitude, de s’organiser pour aller déposer les
dépliants, et bien entendu de se présenter aux journalistes.
C’est un moment sympa, et ça permet de visiter une
ferme qu’on ne connaît pas. 

Le jour J, on est disponible de 10h à 18h, on s’entoure de
bénévoles. Moi j’étais avec ma future associée et mon
ancienne stagiaire, venue en renfort pour nous aider
pendant le repas. 

En participant à De Ferme en Ferme je m’inscris
dans un réseau et une dynamique collective 
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On sait que le grand public est de plus en plus déconnecté de nos fermes, on
sait qu’il y a finalement peu de personnes qui connaissent notre secteur.
Mais lors de cette journée, je suis surpris de ce besoin immense de
réexpliquer les choses. Des visiteurs n’avaient pas conscience que le lait de
chèvre est un produit de saison, que la viande de chevreau se mange, etc ... Il
Il y a aussi beaucoup de comparaison avec l’être humain : ils parlent de
chèvres enceintes, de maternité etc ... !

De Ferme en Ferme est une
journée pendant laquelle

on prend le temps de
montrer, pour une fois,

notre quotidien.” 

Je retiens de cet évènement qu’il y a encore un très
gros travail de pédagogie à faire 

Ce que je veux partager au réseau ? 
c’est qu’il est selon moi de notre responsabilité de
faire de la pédagogie 

Je suis convaincu qu’il y a un énorme travail à faire et que ça ne relève pas que
de l’école, ou d’autres. C’est à nous à faire de la pédagogie, à affirmer nos choix
en tant que producteur. C’est, je pense, de notre responsabilité de bien le
faire : ouvrir nos fermes pour montrer notre travail, notre diversité. 

Tenté de participer à la prochaine édition ?

Envoyez un mail à annesophie@civam-bearn.org pour recevoir
les mails qui annonceront le lancement de la prochaine édition qui
se tiendra le dimanche 27 avril 2025.

Vous recevrez ainsi toutes les informations : dates des webinaires
d’information, dossier de présentation et planning 2025 ! 
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Avec pour objectif pour cette 3ème participation de développer la partie
restauration, que nous avons testée cette année en 2024. Et d’ailleurs, je voulais
voir si dans les participants certains producteurs ou productrices pourraient me
fournir leurs produits pour le repas, que je puisse proposer un repas paysan !

C’est un temps fort dans lequel je me
réinvestirai en 2025 ! 

J’apprécie particulièrement de pouvoir inviter mes clients de Pau,
peu habitués à se déplacer jusque sur ma ferme, à venir visiter 

Je commercialise pour moitié autour de ma ferme à Coarraze, et pour moitié à Pau. Même si je propose
des visites tous les mercredis et vendredis, je constate que mes clients de Pau ne se déplacent pas. Alors
que pour la journée De Ferme en Ferme, ils viennent visiter voir la traite et déguster, et vont ensuite
visiter d’autres fermes.
C’est donc un rendez-vous que je peux leur proposer une fois dans l’année.


